



Roger GUESNERIE

Associate Chair
Collège de France

Campus Jourdan – 48 Boulevard Jourdan 75014 Paris
Building A, 2nd floor, office 202
Phone +33(0)1 43 13 63 15

guesnerie@pse.ens.fr
roger.guesnerie@college-de-france.fr

Presentación general

A través de caminos inusuales (Corps des Ponts et Chaussées), llegué a la economía, empezando mi carrera como "Chargé de recherches" en el CERMAP (Centre d'Etudes et de Recherches Mathématiques Appliquées à la Planification), y después en el CEPREMAP (Centre d'Etudes Prospectives et de Recherches en Economie Mathématique Appliquée à la Planification).

Sucesivamente, fui : Investigador, Investigador principal, Director de investigación, (clase excepcional de 1996-2000) en el CNRS, (Centre national de la recherche scientifique).

Escogí, también, ejercer como profesor, tanto de manera puntual en Francia, en varias "Grandes Ecoles" y Universidades Parisinas, como en otros países en calidad de « Lent term professor », en la London School of Economics y por cortas periodos, en diferentes universidades americanas (Pennsylvania, Harvard), y de modo regular en la EHESS, "Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales", donde ejerzo funciones de Director de estudios (tiempo parcial) desde 1979. Ahora, en el Collège de France, mi deber principal es la enseñanza. El discurso inaugural de la cátedra puede encontrarse grabado en vídeo. Fue reproducido en francés en la "Revue d'Economie Politique", (2002) bajo el título « El Estado y el Mercado : construcciones eruditas y saber espontáneo" ("L'Etat et le marché : constructions savantes et pensée spontanée"), (119), 6, Nov-Dec. 2002, p. 799-814.

La participación en actividades de administración y animación de la investigación, constituye un largo episodio de mi dedicación profesional : En particular, he sido co-fundador de DELTA, junto a François Bourguignon, y su director entre 1991 y 2000. He sido igualmente, a petición de François Furet, entonces presidente de la EHESS, primer responsable de la formación doctoral Analyse et Politique Economique, desde 1981 hasta 1991.

Aconsejar las decisiones de política económica es otra rúbrica de mi actividad : último avatar, mi pertenencia al Conseil d'Analyse Economique. (Consejo de Análisis Económico del Primer Ministro)

Quizás, deba considerarse como un honor el haber sido miembro de varios consejos editoriales de revistas científicas de prestigio, y el haber ocupado cargos de responsabilidad en asociaciones científicas nacionales e internacionales por ejemplo, Co-Editor de Econometrica entre 1984 y 1989, Presidente de la European Economic Association, 1994, de la Econometric Society, 1996, y de la Association Française de Sciences Economiques, (2003).

Añadir a esta rúbrica: la medalla de plata del CNRS, 1993, Honorary Foreign Member, American Economic Association, desde 1997. Member, American Academy of Arts and Science, desde 2000

Mis publicaciones son accesibles en una lista exhaustiva, que se divide en las categorías siguientes:

- Equilibrio general,
- Economía pública aplicada,
- Economía pública teórica : políticas públicas,
- Economía pública teórica : fiscalidad y redistribución,
- Economía del cambio climático,
- Incentivos y contratos,
- Las fluctuaciones endógenas,
- La racionalidad de las expectativas,
- Varios (ver publications)